

## 中部中学校区公立保育園の1園民営化を考える会 中部保育園

(令和7年12月21日実施)

No	質問などの内容	回答・考え方
1	公立と私立で保育料は変わらぬのか?	保育料は市が定めているので、公立と私立の違いでその負担額が変わることはあります。
2	北部・西部保育園と中部保育園どちらも0歳児から受入は行うか?	いずれも、0歳児から5歳児までの受入を考えています。
3	公立と私立で保育の質が変わると考えなくて良いか?	配布資料19ページに記載してあるように、基本的に公立と同じです。保育園の職員の違い、ご負担額に違いがあるかと思います。 保育園の職員については、公立の職員は異動があり、法人(私立)側で採用した職員は民間園で就職した先生たちになるので、長いこと園にいるという違いがあります。 ご負担額については、保育料は一緒ですが、私立は各法人で保育方針があるため、保育方針に沿ったプラスのご負担があることや、制服等もあるため、その違いがあります。 保育料や入所条件は基本的に同じになります。
4	公立、私立の保育士の雇用について、非常勤職員の採用枠に年齢の制限はあるか?	公立は年齢の制限は特にないです。 延長保育部分で短時間の先生方に大変助けていただいてます。 引き続き需要はあると思いますので、お願いしていくことになると思います。
5	みどり保育園、鹿島こども園が民営化されてから今までにトラブルはありましたか?	当初は初めての民営化だったので、保護者や地域の方から不安な意見が多かったとは聞いています。 私立への移行期間に大変な時期はあったと認識していますが、その後は特に大きな問題はありません。 今では定員がいつもいっぱいというような人気のある2つの園になっています。
6	みどり保育園、鹿島こども園に市の職員は残っていますか?	現在は残っていません。私立への移行期間は在園のお子様への環境の変化を極力抑えるため、市の職員が数名残っていましたが、数年で公立園に戻ってきています。 市の職員で私立園に転職される職員もいたので、職員の希望でどちらに採用を望むか次第となります。
7	今後、民営化していく園の職員は、みどり保育園、鹿島こども園と同じような流れで想定されているか?	可能性の一つとして考えています。お子様への影響、職員の意向確認等を考慮し、検討していきます。
8	私立にして保育園がつぶれてしまうという事はないですか?	そのようなことがないように、民営化後は市が監査や調査ということを行っていきます。
9	現状、年度途中で0歳児が入れる園が少ないとと思うが、民営化にすることで、入園できる枠は増えるのでしょうか?	劇的に受入を増やすということは難しいです。受入について、施設面、保育士の人材面の2点の問題点があります。 民営化含め公立保育園の建替をし、中期的な計画で進めていくしかないかと考えています。
10	中部中学校区の保育園の民営化はどのようなスケジュールで考えていますか?	民営化する園が北部・西部保育園か中部保育園かによって大幅に変わります。北部・西部保育園が民営化すると決まった場合は、現在、蒲郡北地区の基本計画を教育政策課が主体に策定を進めています。その計画の時期に合わせて、民営化を進めていきますが、時期はまだ確定していません。 中部保育園が民営化となる場合は、統合の話もまだ始まっていないので、大分先の話になっていきます。
11	民営化の団体はこれから決まっていきますか?	皆さんの意見をお伺いし、中部中学校区のどちらの園を民営化にするか決めます。その後、どんな園、運営する園が来てほしいかを様々な意見をふまえながら検討していきたいと考えております。
12	公立保育園のメリットは何がありますか?	どこの園に行っても、安定的な経営や一律的な保育が受けられるというメリットがあると考えています。